

ils firent volontiers le serment d'y être fidèles ; puissent les grâces attachées au serment leur en faciliter l'exécution !

Je viens d'interrompre ma lettre, pour recevoir la visite d'un métis, qui vit à peu près à la façon des sauvages. J'ai baptisé cet homme l'automne dernier et cette fois il m'amène sa femme pour qu'elle puisse recevoir la même faveur. Cette pauvre femme déjà vieille, a quitté sa demeure il y a dix jours et marche depuis ce temps, couchant dehors toutes les nuits, supportant le froid et les autres inconvénients d'un pareil voyage, pour pouvoir être admise au nombre des chrétiens. Elle est précisément la fille d'un nommé Pierre *Saint-Germain de Boucherville*. Le Baptême est sans doute une grâce inappréciable, mais je crois qu'il est difficile de faire plus pour témoigner le désir que l'on peut avoir de le recevoir. Aussi je me rendrai aux vœux de cette pauvre femme et la baptiserai après-demain, afin de pouvoir la marier samedi matin.

Son mari m'a fait présent d'une traîne attelée de trois jolis et bons chiens, ce qui est un cadeau d'une valeur inappréciable à la veille d'un voyage comme celui que je vais entreprendre. Vous voyez que jusqu'au fond de nos forêts il y a des âmes généreuses qui savent apprécier ce que l'on fait pour elles.

Nous touchons bientôt à l'époque du renouvellement de l'année, à ce jour que l'on pourrait appeler le jour de la famille : ce jour auquel le fils s'agenouille si volontiers auprès du lit des auteurs de ses jours, pour implorer leur bénédiction. Pourquoi faut-il qu'une distance de onze cents lieues m'interdise cet acte de la piété filiale ? Mais cette distance, quelque grande qu'elle soit, n'est rien pour le cœur, aussi en ce jour plus que pendant les autres encore, je me transporterai en esprit auprès de vous et cette douce imagination me dédommagera un peu de la privation que j'éprouve. Le lendemain je me mettrai en route et je me ferai chartier de chiens, pour une quinzaine de jours. J'espère à mon arrivée à l'Île à la Crosse trouver vos lettres et celles que quelques parents et amis m'ont probablement écrites au printemps dernier. Cette fois en-